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Raio Laser
Queremos restabelecer a nor-
malidade democrática“

C a l m aC a l m aC a l m aC a l m aC a l m a
Margareth Menezes

pediu calma e disse que o
Ministério da Cultura nasceu
há quatro dias. A ministra,
que cantou anteontem no
Festival de Verão Salvador,
não quis comentar questões
relativas ao trabalho no
governo Lula (PT). “Agora
que o Ministério está com o
CNPJ mudado, temos a
continuação dos projetos, o
novo decreto da Lei Rouanet
está para chegar, mas aqui
eu só vou falar do festival”,
ela afirmou.

O
se vou. Sobre ficar no campo da
oposição estadual ou fazer o
regresso para a base governista.
Há diversas senhas para tentar o
retorno ao núcleo chefiado pelo
PT na Bahia.

Vejamos: Netto Carletto, o
deputado federal mais votado do
partido, é sobrinho de Ronaldo
Carletto. A família dos dois abri-
gou Lula em solo baiano após o
resultado da eleição no segundo
turno. Carletto tio também tem um
excelente trânsito com Jaques
Wagner (PT). Isso já se tornou um
caminho andado.

Claudio Cajado (PP), que até
pouco tempo era presidente
nacional do PP durante a licença
de Ciro Nogueira (PP), também
deu sinais de defesa do regresso.
Mário Negromonte Júnior é outro
que está de olho na presidência
da sigla. Então, o PP está bas-
tante dividido e até abril muita
água vai passar por debaixo
dessa ponte.

Quando partimos para
Assembleia Legislativa, Niltinho

PP está ao estilo
Tentação, programa
antigo do Sílvio Santos
que tinha uma música:
não sei se vou ou se
fico, não sei se fico ou

(PP), o depu-
tado estadual
mais votado da
legenda, sempre teve boa relação
com Rui e, comigo, nos corredores
da Assembleia, nunca escondeu a
vontade de levar o PP de volta para
a base governista, mesmo depois
de o partido ter rompido, ter adota-
do um discurso belicoso, e de ter
Cacá Leão (PP) na chapa de ACM
Neto (UB) - inclusive agora com-
pondo o secretariado da prefeitura
de Salvador, de Bruno Reis, com a
secretaria de Governo.

Ao Boa Tarde Bahia, na Band,
sobre o racha, Cacá Leão
rechaçou a possibilidade, lembrou
que o ingresso no núcleo netista
foi uma decisão tomada em con-
senso lá atrás, durante a pré-
campanha e que ele deseja conti-
nuar ao lado do grupo de ACM
Neto, na oposição a Jerônimo
Rodrigues (PT), porque acredita
que foi o resultado proposto pelas
urnas.

Cacá não vai querer o embate
agora. Ele quer o consenso, o
diálogo. Mas, até então, só ele foi
o beneficiado diretamente no pós-
eleição. Ele é o secretário. A
bancada federal e estadual, com
os mais revoltosos, defende uma
contemplação fisiológica para

operar a política.
Tudo bem que Niltinho ou

Cajado defendam o regresso à
base petista, mas o PT vai querer?
Jerônimo vai querer? Querer até
quer, pois apoio não se nega, mas
este apoiamento vem com o

interesse de ter espaço, o
governo vai conseguir abarcar?
Os outros aliados vão aceitar?

Por exemplo: o PSD foi quem mais
lucrou, até então, com a saída do
PP do teodolito. Otto Alencar vai
aceitar de bom grado? Acho que
não vai ser tão fácil.

Nesta semana houve um
movimento de migração: o prefeito
de Santanópolis, do PP, foi para o
MDB. O que o PP fez em 2010
quando o MDB rompeu com
Jaques Wagner (PT), será agora o
caminho inverso. O MDB vai
abraçar esses novos aliados. E
até, quem sabe, o PSD também. A
sigla de João Leão (PP) precisa
correr contra o tempo para definir
como realmente ficará sua vida,
pois 2024 já bate à porta e se a
debandada ocorrer, o partido vai
minguar, apesar da excelente
estrutura nacional que, inclusive,
tem dialogado muito bem com o
governo Lula.

*Victor Pinto é jornalista
formado pela Ufba, especialista em
gestão de empresas em radiodifu-
são e estudante de Direito da
Ucsal. Atua na cobertura política
em sites e rádios de Salvador.
Twitter: @victordojornal. Email:
victor.jornal@gmail.com
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Para onde vai o PP baiano?
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Casa Civi lCasa Civi lCasa Civi lCasa Civi lCasa Civi l
O ministro da Casa

Civil, Rui Costa (PT),
consolidou-se no primei-
ro mês do mandato
como o principal nome
da gestão no Executivo
federal. Escolhido por
Luiz Inácio Lula da Silva
(PT) para chefiar a pasta
que coordena os traba-
lhos de toda a
Esplanada, ele acumulou poder e se tornou porta-voz do
presidente. Petistas e integrantes do primeiro escalão
dizem que as principais ações têm de passar pelo aval do
chefe da Casa Civil e chegam a compará-lo com José
Dirceu no início do governo Lula 1 (2003-2006). Ponderam,
no entanto, que a pasta não tem tantas atribuições como
no primeiro mandato de Lula e lembram que Rui não tem a
mesma influência interna no partido que Dirceu tinha.

Chefes deChefes deChefes deChefes deChefes de
E s t a d oE s t a d oE s t a d oE s t a d oE s t a d o

O presidente Lula deve
se reunir com pelo menos
seis chefes de governo e
de Estado até o fim do
primeiro semestre. A lista
inclui: Emmanuel Macron
(França); Joe Biden (Esta-
dos Unidos); Marcelo
Rebelo de Sousa (Portu-
gal); Olaf Scholz (Alema-
nha); Pedro Sánchez
(Espanha); e Xi Jinping
(China). Na última semana,
o petista esteve na Argenti-
na e no Uruguai, onde
encontrou Miguel Díaz-
Canel (Cuba), Alberto
Fernandez (Argentina) e
Luis Alberto Lacalle Pou
(Uruguai).

Senador Rogério Marinho, do PL, ao falar
sobre articulações do partido para a eleição da

Presidência do Senado.

O p o s i ç ã oO p o s i ç ã oO p o s i ç ã oO p o s i ç ã oO p o s i ç ã o
Conforme noticiado

pela Tribuna, o deputado
estadual Alan Sanches
(União Brasil) deve ser o
novo líder da oposição na
Assembleia. Uma reunião
com colegas de bancada
teria selado o acordo.
Sandro Régis (União
Brasil), atual líder da
oposição, deverá passar o
bastão no próximo dia 1º
de fevereiro. Ele próprio já
apoia o nome de Alan.
“Alan hoje reúne mais
condições, porém a banca-
da vai decidir”, declarou.

Alan Sanches

I l êI l êI l êI l êI l ê
Depois de dois anos

suspensa por causa da
pandemia da Covid-19, o
bloco afro Ilê Aiyê voltou a
realizar a Noite da Beleza
Negra. A 42ª edição do
evento ocorreu, na noite de
sábado (28), na Senzala
do Barro Preto, no bairro
Curuzu, em Salvador, e
elegeu Dalila Santos, de
20 anos, como a Deusa do
Ébano para o Carnaval
2023. A concorrida cerimô-
nia contou com a presença
do governador Jerônimo
Rodrigues, do secretário
da Cultura, Bruno
Monteiro, e demais autori-
dades.

C a r n a v a lC a r n a v a lC a r n a v a lC a r n a v a lC a r n a v a l
A Secretaria de Cultura

da Bahia (SecultBA) e a
Secretaria de Promoção da
Igualdade Racial e dos
Povos e Comunidades
Tradicionais (Sepromi)
divulgaram o resultado final
de habilitação após avalia-
ção dos recursos, das
entidades no Carnaval
Ouro Negro 2023. Com
investimento histórico, as
62 agremiações poderão
receber o montante de
mais de R$ 7,6 milhões
investidos pelo governo do
estado. Para o secretário
de Cultura da Bahia, Bruno
Monteiro o Carnaval Ouro
Negro é a maior política de
valorização da cultura
negra no carnaval de
Salvador.

PPPPPossível retornoossível retornoossível retornoossível retornoossível retorno
O governo Lula avalia se o ex-presidente da

Petrobras Sérgio Gabrielli pode voltar a exercer
cargos públicos. O baiano foi condenado pelo Tribunal
de Contas da União (TCU) pela compra da refinaria de
Pasadena, nos Estados Unidos, e por isso está
impedido de assumir funções no governo. Com a
decisão, ele não poderá ocupar cargo comissionado
por oito anos. A informação é do Valor.

C l o n a g e mC l o n a g e mC l o n a g e mC l o n a g e mC l o n a g e m
O prefeito de Camaçari,

Elinaldo Araújo (União
Brasil), sofreu uma tentativa
de clonagem em seu
WhatsApp. Segundo o
gestor, um de seus núme-
ros foi banido do aplicativo
por tentativa de acesso e
utilização em aplicativos
não oficiais de WhatsApp.
“No dia de hoje, outros dois
números meus vinculados
ao WhatsApp também
tiveram o mesmo
banimento, por tentativa de
acesso em aplicativos não oficiais. “Ciente de nunca
ter usado aplicativos de natureza não oficiais, busquei
orientação da equipe técnica de tecnologia e informa-
ção, a qual suspeitou haver tentativa de clonagem das
minhas contas na referida plataforma”, relatou.
Elinaldo disse ainda que está sem acesso e com
suspeita de clonagem das contas de WhatsApp em
todos os seus números.

Elinaldo Araújo

H a c k e a d oH a c k e a d oH a c k e a d oH a c k e a d oH a c k e a d o
O site oficial do Partido dos Trabalhadores (PT)

sofreu um ataque hacker na madrugada de ontem. A
página, que é usada para divulgar informações do partido
e o trabalho de integrantes do governo Lula, passou a
exibir uma tela preta acompanhada de uma imagem do
ex-ator pornô Kid Bengala. Os invasores também exibem
mensagens criticando o presidente Luiz Inácio Lula da
Silva. O site oficial de Lula, que tem outra URL, segue
disponível sem alterações.

R e c u p e r a ç õ e sR e c u p e r a ç õ e sR e c u p e r a ç õ e sR e c u p e r a ç õ e sR e c u p e r a ç õ e s
O Senado terminou a recuperação de uma das 14

obras de arte que foram danificadas durante os atos
golpistas de 8 de janeiro. A primeira obra restaurada é o
quadro Trigal na Serra, produzido em 1967 pelo pintor
brasileiro Guido Mondin. A tela será reposta na recepção
da presidência da Casa. Após a retomada do controle do
Congresso pelas forças de segurança, o quadro foi
encontrado no chão, separado da moldura. A obra estava
encharcada de água e tinha sofrido arranhões provocados
por estilhaços de vidro.

Mais MédicosMais MédicosMais MédicosMais MédicosMais Médicos
A Justiça Federal decidiu autorizar a recontratação

de médicos cubanos que atuaram no programa Mais
Médicos. A decisão foi assinada pelo desembargador
Carlos Augusto Pires Brandão, do Tribunal Regional
Federal da 1ª Região (TRF1), sediado em Brasília, e
atendeu ao pedido de reintegração dos profissionais feito
pela associação que representa 1,7 mil intercambistas
cubanos que ficaram no Brasil. A entidade argumentou
que médicos que chegaram ao país para trabalhar no
programa Mais Médicos, criado em 2013 pela então
presidenta Dilma Rousseff, não tiveram o vínculo renova-
do durante o programa Médicos pelo Brasil, criado no
governo Jair Bolsonaro.

R o m p i m e n t oR o m p i m e n t oR o m p i m e n t oR o m p i m e n t oR o m p i m e n t o
Após quase dezenove

nove anos, a senadora
Mara Gabrilli anunciou que
está deixando o PSDB.
Com agradecimentos a
José Serra, um tucano
histórico, Gabrilli entra
agora no partido de Gilber-
to Kassab, o PSD. “Obri-
gada, José Serra, por me
abrir as portas para a
política. Serra e Gilberto
Kassab foram os maiores
impulsionadores de minha
trajetória”, escreveu. “Saio
com gratidão do PSDB
para o PSD, levando
comigo a missão de
continuar trabalhando pelo
Brasil”, continuou.

TTTTTecno l og i ae cno l og i ae cno l og i ae cno l og i ae cno l og i a
A Prefeitura realiza hoje, em evento no Porto de

Salvador, no Comércio, a partir das 9h, o lançamento da
plataforma Salvador Digital, um sistema integrado que
reúne bases de dados de todos os órgãos da gestão. A
iniciativa será apresentada pelo prefeito Bruno Reis e
pelo secretário de Inovação e Tecnologia (Semit), Samuel
Araújo. Neste primeiro momento, a ferramenta servirá
como um hub de serviço voltado para o cidadão e, nas
próximas etapas, os servidores municipais também
serão contemplados com a tecnologia. O Salvador Digital
é mais uma iniciativa da Prefeitura no sentido de tornar a
capital baiana mais inteligente e facilitar o acesso da
população aos serviços públicos municipais.

R e f o r m aR e f o r m aR e f o r m aR e f o r m aR e f o r m a
Nas redes sociais, o

vereador de Vitória da
Conquista, Ivan Cordeiro
(PTB), chamou a atenção
do Governo do Estado
após a reforma do colégio
Padre Palmeira, na Urbis
V, atingir a circulação de
milhares de pessoas na
localidade. De acordo com
Ivan, a obra está reduzindo
o espaço da calçada, o
que vem impactando
diretamente na mobilidade
e segurança das pessoas
que transitam no bairro. “É
preciso que o mesmo
cuidado em áreas nobres
ocorra nos bairros periféri-
cos, onde as pessoas
também merecem ser
tratadas com dignidade”,
disse Ivan.

Di scu s sõe sD i s cu s sõe sD i s cu s sõe sD i s cu s sõe sD i s cu s sõe s
O senador Otto Alencar

(PSD) disse que os atos
antidemocráticos ocorridos
em Brasília em 8 de janeiro
ainda ocupam a maior
parte da agenda e das
discussões do governo
Lula. “É uma coisa muito
mais profunda do que se
imaginava. Temos ramifica-
ções no Brasil inteiro, e
agora com a questão dos
Yanomamis, além de
notícias sobre o garimpo
ilegal que têm relação com
membros do Exército com
esses garimpeiros”, disse
Otto.

PPPPP r e s or e s or e s or e s or e s o
A juíza federal substituta da 1ª Vara Federal de Três

Rios (RJ), Abby Magalhães, manteve a prisão preventiva
do ex-deputado Roberto Jefferson. Ele foi preso em
flagrante em 23 de outubro do ano passado por reagir com
tiros e granada à tentativa de abordagem de policiais. Os
agentes tentavam prendê-lo em cumprimento a uma
ordem judicial. A prisão de Jefferson, um político
bolsonarista, ocorreu uma semana antes do segundo
turno da eleição de 2022.

C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9C o v i d - 1 9
Na Bahia, nas últimas 24 horas, foram

registrados 20 casos de Covid-19, 84 recuperados.
Não houve registro de mortes. Dos 1.785.984 casos
confirmados desde o início da pandemia, 1.754.146
já são considerados recuperados, 455 encontram-se
ativos e 31.383 tiveram óbito confirmado. Os dados
ainda podem sofrer alterações.

S a ú d eS a ú d eS a ú d eS a ú d eS a ú d e
Ontem, o governador Jerônimo Rodrigues compareceu

ao local da primeira edição do projeto Saúde Mais Perto,
acompanhado da primeira-dama e presidente das VSBA,
Tatiana Velloso, da secretária da Sesab, Roberta Santana,
e de outras autoridades. A comitiva visitou as instalações
da feira, onde foram oferecidos exames oftalmológicos, de
mamografia, preventivos, avaliação nutricional, entre
outros. Segundo a Sesab, mais de 10 mil pessoas foram
atendidas no colégio estadual Almirante Barroso, em
Paripe, em Salvador, entre os dias 27 e 29 de janeiro.

VVVVVa c i n a ç ã oa c i n a ç ã oa c i n a ç ã oa c i n a ç ã oa c i n a ç ã o
Salvador segue hoje

com a vacinação contra a
Covid-19, das 8h às 16h.
Será realizada a aplicação
da vacina Coronavac para a
primeira e segunda doses
de crianças de 3 e 4 anos,
além da 2ª dose para
adultos que iniciaram o
esquema com Coronavac.
Para ter acesso ao
imunizante, é necessário
ter o nome na lista da
Secretaria Municipal da
Saúde (SMS), no endereço
www.saude.salvador.ba.
gov.br. Também acontece a
aplicação da 5ª dose de
reforço, exclusivamente,
para pessoas
imunossuprimidas com 18
anos ou mais, inclusive,
gestantes e puérperas com
esta condição clínica
elencadas na Nota 221/
2022.

M e r c o s u lM e r c o s u lM e r c o s u lM e r c o s u lM e r c o s u l
O chanceler alemão

Olaf Scholz defendeu uma
rápida conclusão das
negociações sobre um
acordo de livre comércio
entre a União Europeia
(UE) e o Mercosul. Em
busca de reduzir a depen-
dência econômica da
Alemanha em relação à
China, Scholz está visitan-
do Argentina, Chile e
Brasil.

Nome socialNome socialNome socialNome socialNome social
O cidadão que precisar

pedir informações ao
Banco Central (BC) ou
registrar reclamações
sobre bancos pode usar o
nome social. Desde a
última segunda-feira (23), o
órgão oferece a opção ao
serviço Fale Conosco. A
única exigência é que o
nome social esteja incluído
na base de dados da
Receita Federal.


